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     Destinataire :   Membres du Conseil d’établissement 
 
     Date :    Mercredi 12 février 2020, 17h00 

Au salon du personnel 
 
     Objet :   Conseil d’établissement 
 

PROCÈS-VERBAL 

 ÉTAIENT PRÉSENTS 
Karine Darveau, parent 
Dominique Coulombe, parent 
Caroline Houlé, parent 
Stéphanie Comtois-Bilodeau, parent 
substitut 
Marie-France Roy, enseignante 
Ariane Thibault, enseignante 
Denis Rochon, enseignant substitut 
Myriam Jodoin, technicienne du service 
de garde 
 
 

PARTICIPAIT ÉGALEMENT 
Gabriel Duquette, directeur 
 

PUBLIC 
Julie Chateauneuf 

 

ÉTAIENT ABSENTS 
Marie-Josée Lalonde, parent 
François Lake-Héon, enseignant 
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1. OUVERTURE DE LA SÉANCE : MOT DE BIENVENUE 

1.1 Constatation du quorum et ouverture de la séance 
Karine Darveau et Gabriel Duquette accueillent les membres, constatent le quorum et ouvrent 
la séance à 17h02. 
 

1.2 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
L’ordre du jour est présenté à l’écran et lu par Karine Darveau. 
 
Il est proposé par Dominique Coulombe et résolu : QUE l’ordre du jour soit adopté avec 
l’ajout des points suivants : 3.6 Concours Cochon dingue    3.7 Normes et modalités 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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1.3 Lecture et adoption du procès-verbal du 27 novembre 2019 
Le procès-verbal est présenté à l’écran et lu par Gabriel Duquette.  
 
Il est proposé par Caroline Houlé et résolu : QUE le procès-verbal de la séance du 27 
novembre soit adopté tel quel. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

1.4 Suivis de la rencontre du 27 novembre 2019 
4.3 Travaux à l’école 2019-2020 
Gabriel Duquette fait un suivi concernant les travaux à l’école pour cette année. Ceux-ci 
commenceront plus tôt (mois d’avril). Le gymnase sera repeint. 
 

1.5 Suivis de deux points d’approbation par courriel 
1.5.1 Approbation des mesures dédiées, courriel envoyé le 6 décembre 2019 
Une rencontre était prévue entre Gabriel Duquette et Cathy Bourdage, agente administrative, 
le vendredi 6 décembre 2019 afin de discuter des mesures dédiées et du projet de résolution 
à venir. Comme un seul point était prévu à l’ordre du jour de la rencontre du 11 décembre, les 
membres du Conseil d’établissement conviennent de lever celle-ci. Par contre, la résolution 
doit être approuvée avant le 17 janvier 2020. Comme il n’y aura pas de rencontre avant cette 
date, les membres conviennent de procéder par courriel. Ainsi, Gabriel Duquette transmet un 
courriel aux membres du Conseil d’établissement (6 décembre 15h39) dans le but de 
présenter tous les détails liés aux mesures dédiées et au projet de résolution. Il demande aux 
membres de répondre au courriel afin d’approuver ce qui a été présenté. Tous les membres 
ont répondu au courriel afin d’approuver la résolution. 
 
Il est proposé par Gabriel Duquette et résolu : QUE les mesures dédiées soient approuvées 
telles que présentées. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
Le conseil d’établissement de l’école L’Arpège confirme que le Ministère de l’Éducation et de 
l’Enseignement supérieur a alloué à l’établissement dans le cadre des mesures dédiées et 
protégées, un montant de 95 961.00 $ . 
 
Le conseil d’établissement de l’école L’Arpège confirme que le déploiement de ces mesures a 
été prévu dans le cadre du budget de l’établissement.  
 
Veuillez prendre note que ce montant ne couvre pas les mesures dédiées suivantes : 
 

 Maternelle 4 ans à temps plein en milieu défavorisé (11020); 

 Acquisition de matériel éducatif destiné aux enfants des classes de maternelle 4 ans 

à temps plein en milieu défavorisé (11024);  

 Enfants scolarisés à la maison (11043 et 11053); 

 Programme Une école montréalaise pour tous (15013); 

 Projets particuliers visant la persévérance, le raccrochage et la réussite scolaire 

prioritairement des clientèles 16 à 24 ans (15161); 

 Rehaussement et maintien des compétences en littératie des populations adultes les 

plus vulnérables (15162); 

 Intégration de l'éveil à la lecture dans les pratiques familiales (15163); 

 Programme La culture à l’école – Volets 2, 3 4 et 5 (15182); 

 Soutien en mathématique (15530). 
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1.5.2 Approbation de la sortie « plaisir d’hiver », changement de parc pour deux 
sorties et activité lipdub (information), courriel envoyé le 15 janvier 2020 

Les membres du Conseil d’établissement conviennent, par courriel, d’approuver les activités 
suivantes afin que l’équipe-école puisse commencer les démarches sans attendre la séance 
du mois de février. 
 
Plaisir d’hiver : Comme discuté lors de notre dernière rencontre, la campagne de 
financement nous a permis d’amasser 4200$. Nous souhaitons investir une partie de cette 
somme afin de permettre aux élèves de vivre l’activité « Plaisir d’hiver ». L'activité est 
gratuite, mais les frais du transport seraient payés par l’école. 
 
Quand : Les groupes de la maternelle, du 1er cycle et les groupes 955 et 956 sortiraient le 13 
février de 9h00 à 11h00. Puis les groupes du 2e et 3e cycle sortiraient le 14 février de 9h00 à 
11h00. 
Où : Il s’agit d’une sortie en autobus jusqu’au parc Edmour-J.-Harvey de Sainte-Julie. 
Activités : 

                                                    i.     Tous les niveaux : Patin libre avec casque obligatoire (casque de hockey, 
casque de vélo) 

                                                   ii.     Tous les niveaux : Glissade 
                                                  iii.     Tous les niveaux : Soccer sur neige 
                                                  iv.     3e à 6e année : Hockey sur glace (casque avec visière obligatoire, bâton 

identifié) 
 
Changement de parc pour deux sorties : À la séance du Conseil d’établissement du mois de 
septembre, nous avions approuvé les sorties au parc du Mont-Saint-Bruno pour les élèves 
du préscolaire. Cependant, les enseignantes m’ont informé qu’ils ne seront pas en mesure 
d'emprunter des raquettes au parc du Mont-Saint-Bruno pour les deux sorties prévues au 
mois de février (4 et 14 février). Ainsi, les enseignantes du préscolaire aimeraient aller au 
Parc de Boucherville afin de pouvoir emprunter des raquettes pour les enfants. Nous 
souhaitons donc avoir votre approbation afin de changer le lieu pour ces deux sorties. Il n’y 
a aucuns frais pour les parents et ceux-ci seront informés du changement de lieu. 
 
Il est proposé par Gabriel Duquette et résolu : QUE l’équipe-école commence les 
démarches afin que les élèves puissent vivre la sortie « Plaisir d’hiver » et QUE les élèves 
du préscolaire et les enseignantes puissent sortir au Parc de Boucherville afin de 
pratiquer de la raquette. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
Information 
Les classes de madame Ariane et de monsieur William ont décidé de créer un lipdub avec 
une chanson du groupe québécois Alaclair Ensemble. Cette chanson a pour thème le 
recyclage; un sujet qui nous tient à cœur à l’école. Ce projet rassembleur et non évalué 
s’inscrit dans notre projet numérique et touche bon nombre d’apprentissages de notre 
programme de formation. En début d’année, les parents ont signé une autorisation 
concernant la diffusion d’images et de vidéos sur des plateformes externes à l’école. Pour les 
parents qui ont refusé cette diffusion, les enfants ne seront pas vus dans la vidéo, mais auront 
un autre rôle dans le processus. 
 

 
 
2. PAROLE AU PUBLIC 
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3. ADOPTION ET APPROBATION 
3.1 Choix de la compagnie de photos scolaires [présence d’un membre de l’O.P.P.] 

(approbation) 
Julie Chateauneuf, parent membre de l’O.P.P., présente le travail fait par les membres de 
l’O.P.P.. Il s’agit d’une analyse comparative de trois compagnies de photos scolaires. Nous 
les remercions. 
 
Idéalement, les photos scolaires pourraient avoir lieu au mois de septembre, le jeudi. 

 
Il est proposé par Marie-France Roy et résolu : QUE la compagnie de photos scolaires 
pour l’année scolaire 2020-2021 soit Photo repensée. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 
3.2 Grille-matières (approbation) 

Gabriel Duquette présente la grille-matières pour l’année scolaire 2020-2021. 
 

Il est proposé par Karine Darveau et résolu : QUE la grille-matières pour l’année scolaire 
2020-2021 soit approuvée telle quelle.  
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 
3.3 Service de garde, entrée progressive (approbation) 

Myriam Jodoin et Gabriel Duquette présentent un projet d’entrée progressive pour les 
élèves du préscolaire pour l’année scolaire 2020-2021. Afin d’arrimer nos pratiques avec les 
autres écoles du secteur de Sainte-Julie et de suivre les recommandations basées sur la 
recherche et les données probantes, voici les détails de l’entrée progressive : 
 
1re journée : pas de service de garde et pas de transport AM et PM (autobus) 
2e journée : service de garde à partir du dîner et transport AM et PM 
3e journée : service de garde AM, dîner et PM et transport AM et PM 
4e journée : Horaire normal 
 
Il est proposé par Stéphanie Comtois-Bilodeau et résolu : QUE le projet d’entrée 
progressive pour l’année scolaire 2020-2021 soit approuvé tel que présenté. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
  
 

3.4 Sortie à l’épicerie Métro pour les classes du préscolaire (approbation) 
Nos classes du préscolaire ont reçu la bourse Métro. Avec une partie de cet argent, les 
enseignantes aimeraient faire une sortie dans une épicerie avec leurs élèves. Il n’y aura 
aucuns frais pour les parents. La date de cette sortie est à déterminer. Les parents 
concernés seront informés. 
 
Il est proposé par Marie-France Roy et résolu : QUE les enseignantes du préscolaire 
pourront commencer la préparation d’une sortie à l’épicerie Métro. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
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3.5 Opération Enfant Soleil (approbation) 
Deux élèves de 6e année dans la classe de Nathalie D’Amours souhaitent, dans le cadre de la 
Saint-Valentin, créer de petits pots de bonbons et les vendre. Les profils seront remis à 
Opération Enfant Soleil. 
 
Il est proposé par Dominique Coulombe et résolu : QUE le projet de vente de pots de 
bonbons pourra avoir lieu. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

3.6 Concours Cochon dingue (approbation) 
Un élève de la classe de Stéphanie Martin souhaite inscrire sa classe au concours Cochon 
dingue. 
 
Il est proposé par Caroline Houlé et résolu : QUE le projet d’inscription au concours pourra 
se concrétiser. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

3.7 Normes et modalités (approbation) 
Notre enseignant de musique a constaté une erreur dans le document des normes et 
modalités (qui avait été approuvé l’année dernière) pour certains niveaux à la 2e étape. 
Seule la compétence « apprécier des oeuvres musicales » doit être évaluée à la 2e étape.  
 
Il est proposé par Dominique Coulombe et résolu : QUE les normes et modalités 
présentées et corrigées soient approuvées. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

4. INFORMATIONS ET AFFAIRES NOUVELLES 
4.1 Projet éducatif, sondages au service de garde 

Myriam Jodoin et Gabriel Duquette font la présentation des résultats des sondages 
effectués auprès des élèves fréquentant le service de garde. 
 

4.2 Normes et modalités 
Les enseignants ont fait une proposition des normes et modalités pour l’année scolaire 
2019-2020 conformément à la LIP. Gabriel Duquette, directeur, les a approuvées. 
 

4.3 Fonds à destination spéciale 
Il y a environ 25 000$ dans le fonds à destination spéciale. Nous souhaitons commencer une 
réflexion sur la possibilité de concrétiser un projet. Trois idées circulent en ce moment par 
l’équipe-école (LÜ, classe extérieure et corridor actif). Gabriel Duquette souhaite mettre en 
place un comité afin de commencer une réflexion. Des membres du personnel et un parent 
du Conseil d’établissement pourraient en faire partie. Dominique Coulombe est intéressée à 
représenter les parents pour ce comité. 
 

4.4 Journées de la persévérance scolaire 
Les journées de la persévérance scolaire auront lieu du 17 au 21 février 2020. La remise des 
prix de la persévérance aura lieu le 19 février prochain. Béatrice Ronvaux, commissaire 
sortante, Normand Varin, conseiller municipal, les parents des élèves sélectionnés et 
l’équipe-école seront présents pour souligner la persévérance de deux élèves : Nicolas 
Canuel et Alexandra Messier. 
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4.5 Semaine du personnel 
La semaine du personnel aura lieu du 24 au 28 février. Une petite pensée sera remise tous 
les jours afin de remercier l’ensemble du personnel pour leur travail quotidien auprès des 
élèves. 

 
4.6 Tour du silence et activité angle mort 

Le tour cycliste aura lieu le 6 mai prochain en avant-midi pour les élèves du 3e cycle. Le 30 
avril prochain, l’activité angle mort aura lieu pour tous les élèves. 
 

5. PAROLE À LA DIRECTION 
La fin de la 2e étape arrive à grands pas. Des rencontres de parents (sur invitation) sont à prévoir. 
 

6. PAROLE À LA TECHNICIENNE AU SERVICE DE GARDE 
Une sortie aura lieu durant les journées pédagogiques. Tous les élèves iront à Cache à l’eau. 
 

7. PAROLE AUX ENSEIGNANTS 
Deux activités rassembleuses auront lieu prochainement : Plaisir d’hiver et le lipdub. 
 

8. PAROLE AUX PARENTS  
 

9. PAROLE AU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS DE LA CSP 
Plusieurs sujets ont été abordés lors de la dernière rencontre dont les campagnes de financement 
(favoriser les dons, la campagne doit être reliée à un projet, il ne doit pas y avoir de publicité 
adressée aux enfants) et la perception des créances.       
 

10. SUJETS DIVERS 
 

11. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
Il est proposé par Myriam Jodoin et résolu : Que la séance soit levée à 19h30. 
 
 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
 
 
  ________________________                __________________________ 
   (signature)        (signature) 
Karine Darveau, présidente (substitut)                    Gabriel Duquette, directeur 

 


